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新报热线4

呼和浩特大溪地别墅区私搭乱建不止！
新报热线（北方新报

正北方网记者 杨 佳）

“大溪地小区的别墅面积

已经不小了，这些业主还

要改建、扩建，难道要建

成宫殿？”近日，关于呼和

浩特市大溪地小区部分

业主改扩建自家别墅的

小视频在各视频网站引

起 广 泛 关 注 。8 月 11 日

中 午 ，记 者 来 到 该 小 区

看 到 ，至 少 有 4 栋 别 墅

外 面 搭 设 着 专 业 脚 手

架 ，正 在 改 扩 建 施 工

中 。其 中 一 栋 别 墅 甚 至

把房屋彻底刨成了只剩

下 主 体 框 架 结 构 的“ 超

级 毛 坯 房 ”。小 区 最 南

面一栋别墅的脚手架外

面还挂着专业的绿色防

护 网 ，俨 然 要 进 行 大 规

模 改 造 。对 此 ，小 区 内

两 位 居 民 告 诉 记 者 ，该

小 区 已 竣 工 多 年 ，可 是

大大小小的私搭乱建现

象 一 直 在 进 行 中 。出 面

干 预 吧 ，怕 影 响 邻 里 关

系 ；听 之 任 之 吧 ，又 实

在 是 扰 民 ，况 且 还 存 在

安全隐患。

私搭乱建后患无穷

居民们的说法有据可

依。早在 2013 年 9 月，《北

方新报》就刊发消息《大溪

地私建房屋严重：260平方

米别墅变身 400 平方米》，

对该小区内多栋别墅业主

的违法行为进行了报道。

据当时小区居民们的统

计，大溪地小区的加盖面

积达到了近3万平方米。加

上这几年连续不断地改扩

建，加盖面积早已不止这

个数字。这样的扩建，在二

手房售房平台上也有体

现，有售房信息显示，该小

区出售的一栋别墅，当初

面积为388平方米，现在实

际面积为 450 平方米外加

100平方米小院。这后多出

的近200平方米怎么来的，

可想而知。此外，私搭乱建

还造成小区内供热紧张，

还有燃气安全隐患。《北方

新报》曾于2014年10月刊

发报道《呼市大溪地部分

业主私搭乱建 小区换热

站负重运行》，据富泰热力

相关负责人介绍，大溪地

住宅小区换热站是他们当

初按照开发商关于建筑面

积的总量设计的，完全符

合要求。他们没想到这么

多业主私自增大住宅面

积，导致换热站出现了‘小

马拉大车’的情况。于是，

他们按照小区业主平均每

户增加 120 平方米的供热

面积换算，在大溪地住宅

小区增加了一组换热片，

相当于又增加了 3 万平方

米的供热能力。此后，小区

业主的反馈比较好。但是

2014 年年初他们又发现，

仍有部分业主继续改扩建

自家住宅，由于担心扩建

后家里温度不够高，他们

便开始在管道上加装热网

泵。这样做的直接后果是，

个别安装加装热网泵的住

户热了，周边用户不热了。

长此以往，会形成居民‘抢

热’的局面，导致二次网供

热失调，使部分周边用户

及末端用户家的热水不能

循环，让本来就已经不堪

重负的供热体系雪上加

霜。这给热力公司的供热

工作造成了相当大的压

力。2015年12月，有媒体刊

发报道《呼和浩特市“大溪

地”小区违建占压 68 处燃

气管线》。当年，呼和浩特市

回民区住建部门、城管部

门、中燃公司等多方来到大

溪地小区，进行了地毯式排

查，发现小区共有 68 处天

然气管线被违章建筑占压。

中燃公司针对排查结果，对

大溪地小区下达了整改通

知书，同时也规划出具体的

线路整改方案。

有关部门表示无奈？

针对小区内存在多

年、屡禁不止的私搭乱建

现象，负责该小区物业的

佳荣物业公司工作人员告

诉记者，自 2014 年接手该

小区物业以来，小区内私

搭乱建行为一直存在。目

前，大溪地有六七成以上

的别墅都先后进行过改扩

建。物业方没有执法权，劝

阻无效，就只能向城管部

门反映，城管执法人员来

拍点照片，下发整改通知

书，但是私搭乱建还是都

能完工，物业公司对此无

能为力。在媒体此前的报

道中，大溪地小区业主委

员会主任刘强也曾向记者

表示，小区违建问题由来

已久，业主委员会成立后，

曾多次制止业主的改扩建

行为。他介绍，由于小区当

时的物业公司管理不善，

很多业主随意私改扩建，

当时也有很多人关注过这

个问题，也下过整改通知

书，但对业主没有丝毫作

用。在上述报道中，城管执

法人员和中燃公司也向记

者表示了无奈，称从 2013

年开始小区私搭乱建现象

逐步严重，回民区城管部

门针对此现象下达过多份

《限期整改通知》，但住户

们似乎看不到这些整改通

知书，依然继续改扩建。时

任回民区城管大队攸攸板

中队中队长张利军曾多次

前往大溪地下发整改通知

书，他到达的时候，不仅业

主不配合，当时的物业公

司和保安也不配合，有时

连小区门都不让进。中燃

公司企业文化中心主任唐

艳花称，大溪地小区占压

天然气管道的问题，在两

年前就已发现，也多次下

达整改通知书，但小区业

主并不在意。她表示，由于

中燃公司没有任何执法

权，当时对于占压天然气

管道的现象没有任何办

法。

记者了解到，大溪地

小区的开发商为呼和浩特

市华仁世纪房地产开发有

限责任公司，项目占地近

200 亩。该项目 2009 年开

盘，2011 年前后业主们陆

续入住。在小区业主入住

时，都与小区的物业公司

签订了协议，协议中明确

规定不得擅自改变房屋结

构，可是多年来这份协议

已成为一纸空文。此外，

《呼和浩特市市容环境卫

生管理条例》第十七条规

定，居民住宅未经规划主

管部门批准，不得改变房

屋的内部结构。这项规定，

也无法阻止大溪地部分业

主的私搭乱建行为。对此，

网友们表示，难道这就是

“有钱可以任性？”

新报热线（北方新报

正北方网记者 范亚康）

“今年 6 月，我们将自己

购买的重型自卸半挂车

挂靠在内蒙古壹贰叁肆

伍物流有限责任公司（以

下简称物流公司）运营。随

后，按照约定，物流公司

给我们的车辆办理道路

运输证。没想到的是，物

流公司是通过非常手段

办理的假证，致使我们的

车辆在运营过程中蒙受

巨大损失。”8 月 11 日，部

分将车辆挂靠在物流公

司的车主向北方新报正

北方网记者反映。

据车主代表邵先生回

忆，他6月份贷款购买了一

辆重型自卸半挂车，6月18

日和物流公司签订了车辆

挂靠合同。合同签订后，邵

先生委托物流公司向主管

部门鄂尔多斯市交通运输

服务中心申请办理道路运

输证。大概一个月后，邵先

生拿到了物流公司加盖公

章的道路运输证，随即开

始道路运输工作。谁知好

景不长，正当邵先生准备

大干一场时，他的车辆却

出了问题。7 月底，邵先生

的营运车辆在湖南拉货时

被当地运管部门查扣，原

因是邵先生的道路运输证

是假证。一脸无辜的邵先

生只能向物流公司求助，

后来物流公司替邵先生缴

纳了罚款。回到鄂尔多斯

后，邵先生就运输证是否

为假证一事向物流公司求

证，但没有得到明确答复。

后来，邵先生来到鄂尔多

斯市交通运输服务中心东

胜分中心求证，当时的负

责人告诉邵先生，他的道

路运输证属于物流公司工

作人员伙同鄂尔多斯市交

通运输服务中心东胜分中

心的工作人员违规出证。

“道路运输证对我们

这些营运车辆来讲是命根

子，没有这个东西，我们的

车辆无法拉货。这就等于

我们花钱买的车无法上路

运营，和一堆废铁没啥区

别，何况买车时大家都是

贷款买的，现在车辆无法

上路，每天都会产生贷款、

维护费等一大堆费用，我

们真是苦不堪言！”邵先

生告诉记者，他的道路运

输证签发日期是 2021 年 7

月 14 日，当时物流公司的

营运许可证还没办下来，

他们根本不具备营运资

格，就更没有资格给挂靠

车辆办理道路运输证了。

记者了解到，和邵先生有

同样遭遇的还有白先生、

李 先 生 等 多 人 。8 月 11

日，记者在邵先生提供的

物流公司负责人郭向山

的电话录音中听到，郭向

山承认给邵先生他们办

理 的 道 路 运 输 证 是“ 假

的”，现在唯一的解决办

法是帮助邵先生重新办

理道路运输证。

8 月 13 日，记者就此

事采访了物流公司的路姓

负责人。他告诉记者，物流

公司给邵先生他们办理的

道路运输证是真的，因为

鄂尔多斯市交通运输服务

中心的工作人员疏忽，没

有将证件的相关信息上传

到国家相关网站，造成该

证件无法在鄂尔多斯市以

外的其他区域使用。对于

邵先生质疑物流公司尚未

取得经营许可证，根本没

有资格给挂靠车辆办理道

路运输证的问题，路姓负

责人称，“我们公司的经营

许可证 7 月 1 日已经办好

了。”

8 月 16 日，鄂尔多斯

市交通运输服务中心东胜

分中心的边主任在接受记

者采访时表示：“物流公司

的经营许可证是我中心 8

月份配发的。邵先生他们

的道路运输证是7月14日

物流公司工作人员通过我

中心打证人员私自配发

的，所以网络上无法查询。

我们已将此事向上级机关

报告，鄂尔多斯市交通运

输服务中心上周就此事进

行了调查，我们东胜分中

心已经建议鄂尔多斯市交

通运输服务中心对相关责

任人进行解聘处理。”

新报热线（北方新报

正北方网记者 郝儒冰）

“我家楼顶一直掉东西，

过往居民都绕着走，太危

险 了 ，你 们 快 来 看 看 吧

……”8 月 12 日 ，读 者 致

电《北方新报》新闻热线，

反映呼和浩特市回民区

建筑西巷办事处综合小

区楼顶坠物，居民进出小

区心惊胆战。

8 月 12 日上午，北方

新报正北方网记者来到位

于建筑西巷的办事处综合

小区，院内设有回民区妇

幼保健计划生育服务中

心，来往群众较多，其中不

乏抱着婴幼儿的妇女。走

进小区大门，只见小区外

墙贴有多张告示，提醒过

往市民此处刮风天存在高

空坠物，不要紧贴墙根行

进，特别提醒前来妇幼中

心体检、咨询的群众“靠南

侧行走，小心北墙楼顶坠

物”。

在小区临街居民楼

北墙处，记者注意到这里

拉起了临时警戒线，北墙

设有多个单元门，至今仍

有居民进出，警戒线里散

落 有 混 凝 土 块 、墙 皮 等

物，最大直径接近一米，

抬头一望，该居民楼楼顶

屋檐斑斑驳驳，有多处残

缺。“过年前后风比较大，

开 始 陆 陆 续 续 掉 东 西 ，

幸 亏 没 砸 到 人 。以 后 一

刮大风，这里必掉东西，

物 业 怕 有 危 险 ，拿 绳 索

把这一块危险区给围起

来 了 。”据 附 近 居 民 介

绍 ，这 种 安 全 隐 患 已 存

在 数 月 之 久 ，人 们 进 出

需要捏把汗。

记者就此采访了恒益

物业有限公司经理张贵

民，他表示，物业已经第一

时间将楼顶坠物情况上报

了回民区新华西路街道

办，期待借助政府老旧小

区改造工程，对办事处综

合小区现存问题进行彻底

解决。

壹贰叁肆伍物流公司给挂靠车辆办理的道路运输证是假的？

楼顶不断掉东西 居民出入有危险


